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Le mémoire que je vous présente, expose mon opinion et ma préoccupation ainsi que 
des solutions sur le projet de la voie de contournement de St. Félix de Valois. 
 
Je suis un citoyen de St. Félix de Valois depuis 49 ans.  Ayant assisté et participé aux 
audiences publiques du 15, 16 et 17 mai 2007, une seule interrogation, le POURQUOI, 
demeure toujours sans réponse aux questions que j’ai posé et que je me pose encore. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
LA JUSTIFICATION DU PROJET 
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La justification du projet de la voie de contournement est très claire.  Tout repose sur le 
problème de la fluidité et la sécurité du citoyen car le projet est pour le citoyen. 
 
Cependant mon interrogation du POURQUOI  n’a toujours pas été répondue. 
 
Depuis 40 ans que le promoteur observe des lacunes très facile à corriger mais, il ne 
peut les corriger car la volonté politique veut autre chose et elle a décidé pour la 
population.  Maintenant le problème est évalué à $20 millions  
 
Monsieur le Président, dites-moi si je me trompe, mais nous avons l’art de faire 
d’un problème ayant une solution facile à régler que celui-ci devienne toujours un 
problème d’envergure. 
 
Le citoyen demande une fluidité et une circulation sécuritaire dans St-Félix de Valois. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
POURQUOI? 
 
 
Des poteaux dans la rue à St-Félix de Valois sont bel et bien sur la route 131 depuis 40 
ans et le citoyen ne demande pas de les faire disparaître mais plutôt de les relocaliser 
juste de l’autre côté du trottoir. 
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POURQUOI? 
 
Le ministère du Transport accepte, au nom de la sécurité des enfants, la configuration 
de la sortie des autobus scolaires sur la rue Principale au lieu d’une solution de deux (2) 
sorties à l’arrière de la Polyvalente. 
 
 
POURQUOI? 
 
Encore que le ministère du Transport, qui se veut des plus sécuritaire en environnement, 
ne statue pas sur le transport lourd à St. Félix de Valois qui depuis 40 ans emprunte le 
rang St-Martin où le danger de contamination de l’eau potable de St. Félix de Valois est 
directement ciblée. 
 
 
POURQUOI? 
 
Il propose de remédier au problème de la croissance marquée du camionnage dans St-
Félix de Valois quand l’Industrie Forestière va être en veilleuse pour les vingt (20) 
prochaines années. 
 
POURQUOI? 
 
Il ne propose pas une solution de contournement du transport lourd par le chemin du 
rang 2ème Ramsay qui est, soit dit en passant, déjà utilisé par le transport lourd 
 
Exemple :   Chemin Rang 2ème Ramsay 
    Chemin St. Gabriel 
    Chemin Barette 
 
À toutes ces interrogations toujours sans réponse, il est facile à croire que 
ce projet est un projet d’ordre à caractère politique et non un projet pour le 
citoyen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
ENJEU ÉCONOMIQUE 
 
 
 
POURQUOI? 
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Personne ne peut me confirmer, par écrit et preuve à l’appui, que le développement 
souhaité durable, commence par le contournement d’un village.   Pour fin d’analyse de 
l’enjeu économique, le village de St. Félix de Valois est comparé avec une ville 
américaine de 53,000 habitants. 
 
 
POURQUOI? 
 
L’impact de la valeur immobilière des citoyens de St-Félix de Valois, n’a pas été réalisé 
car ceux-ci sont en droit de savoir de combien la valeur de leur patrimoine familial sera 
affectée pour ne pas dire diminuée. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
ENVIRONNEMENT 
 
 
 
POURQUOI? 
 
Depuis la construction du Stade Olympique, ingénieurs et spécialistes ont garantis 
l’imperméabilité de la toile et aujourd’hui, en 2007, le Stade coule toujours et non 
sécuritaire? 
 
Une toile pour la sécurité de notre eau potable est une source de problème qui sera 
toujours la faute de l’autre… 
 
Moi, simple citoyen, je peux vous assurer, que de ne pas toucher à notre ressource 
naturelle, ceci est la marque d’une personne garante de l’avenir qui, soit dit en passant, 
ce patrimoine (eau potable) a été développé, bâti et surveillé par les gens de St. Félix de 
Valois. 
 
 
 
 
 
 
PROPOSITION / SOLUTION 
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C’est pour toutes ces questions que je me pose et que vous avez été témoin, que je 
rejette le projet de la voie de contournement.  Cependant je ne rejette pas la solution de 
la sécurité du citoyen car, monsieur le Président, un projet de $20 millions sans régler la 
base du problème, qui coûterait  au maximum $5 millions, aura beaucoup plus d’impact 
et confirmera le pourquoi de ma demande d’audience publique, soit du développement 
que j’appelle gagnant/gagnant. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Guylain Baril 
 
 
 


